
关于对电光防爆科技股份有限公司的问询函回函 

 

深圳证券交易所中小板公司管理部： 

2015 年 12 月 29 日我公司收到贵部发出的《关于对电光防爆科

技股份有限公司的问询函》中小板问询函【2015】第 380 号文件。公

司董事会在收到问询函之后，认真阅读，仔细分析，对相关问题做如

下说明： 

一、关于设立教育产业基金的原因 

我国经济社会目前正处于发展转型期，教育行业也正处在快速发

展期转型期，教育行业的发展前景广阔，公司管理层经充分讨论，在

稳定和保持专用设备行业优势的基础上积极进入教育行业，决定通过

投资、兼并、收购等方式进入相关教育产业，实现公司战略提升和长

远发展。公司为充分发挥教育产业优势，保持资产的流动性和现金流

量的合理性，对于教育产业项目将积极快速推进，集中优势资源持续

投入，深入培植加快提升，为公司跨越式发展教育产业夯实基础。我

国教育类市场规模较大，且持续性增长，教育类支出占我国家庭收入

的比例较高，且占比持续提高；另外我国对于民营教育服务行业未来

的快速发展提供了有利的政策支持，包括新推出的二胎政策对教育市

场产生积极的推动。这些有利因素给公司进入教育行业提供了良好的

发展机遇。 

因此，2015 年 12 月 9 日公司第二届董事会第十六次会议在审议

通过发行股份及支付现金收购资产相关议案的同时，审议通过了《关



于拟与乐清丰裕投资管理合伙企业（有限合伙）共同发起设立教育产

业基金的议案》。 

二、设立产业基金的目的 

教育市场受经济周期波动影响较小，长期看好，我国教育正处于

改革转型期，同时教育产业也能够给上市公司带来稳定现金流。公司

战略将立足主业，并逐步向教育行业战略性发展。 

公司在对教育领域相关公司及学校的尽职调查过程中，发现教育

市场发展前景广阔，但发展成熟且能符合上市公司规范运作要求的标

的企业并不多，多数公司尚需一定时间的积累和沉淀，同时也需要一

定的资金投入。因此，公司拟与在教育领域拥有丰富投资和管理经验

的合伙人成立产业基金。首先，该教育产业基金可依托自己的优势和

资源为上市公司寻找具有成长潜力的标的企业，并对其进行培育、规

范等，在标的企业达到一定成熟度后再由上市公司进行收购。其次，

对于一些处于早期发展阶段的标的企业，项目失败可能性较大，如由

上市公司直接收购，易对上市公司的经营造成不良影响，通过产业基

金运作有利于消除此种风险。最后，产业基金专业的投资团队有利于

加快并购及发展速度，并可以通过外部募资解决部分资金问题。 

三、我公司将严格遵守相关规定 

我公司将严格遵守本所《中小企业板信息披露业务备忘录第 12

号：上市公司与专业投资机构合作投资》的规定，在并购基金投资事

项筹划和实施过程中，建立有效的防范利益输送与利益冲突机制，健

全信息隔离机制，防范内幕交易、市场操纵、虚假陈述等违法违规行



为的发生，并按照及时披露并购基金投资进展情况，保护投资者的合

法权益。 

 

特此回函 

 

                           电光防爆科技股份有限公司董事会 

                                         2016 年 1 月 5 日 
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